

News Release

Communiqué

Minister for  
International  
Trade



Ministre du  
Commerce  
extérieur

N<sup>o</sup> 101

Le 5 mai 1989

LE GOUVERNEMENT ÉLARGI SON PROGRAMME DES  
CENTRES D'ÉTUDES EN ADMINISTRATION  
INTERNATIONALE DES AFFAIRES

Le ministre du Commerce extérieur, M. John C. Crosbie, a annoncé aujourd'hui que le gouvernement a décidé d'élargir le Programme des Centres d'études en administration internationale des affaires. Trois nouveaux centres seront créés dans des universités canadiennes, et des fonds plus importants seront affectés aux cinq déjà en place.

Comme le Premier ministre Mulroney l'avait annoncé en décembre 1988, l'un des trois centres - le Centre sur la politique commerciale et le droit des échanges commerciaux - sera établi à Ottawa. M. Crosbie sera le conférencier principal à la conférence d'inauguration du Centre aujourd'hui. Le Ministre a fait remarquer que l'un des plus grands défis qui se posent aux Canadiens est "...le défi de développer une culture commerciale extravertie dans laquelle les connaissances et les compétences des Canadiens correspondent à l'importance qu'occupe le commerce international dans notre économie. Le Centre aura pour mandat d'encourager les recherches sérieuses sur la politique commerciale canadienne, d'enseigner la politique commerciale et d'en encourager l'enseignement ailleurs."

Le Centre, qui a la particularité d'être le fruit d'une initiative conjointe de l'Université Carleton et de l'Université d'Ottawa, sera axé sur les politiques commerciales et le droit des échanges commerciaux plutôt que sur le marketing international. Il offrira des cours, des conférences et des séminaires sur la politique et le droit du commerce international à des étudiants à plein temps, particulièrement des deuxième et troisième cycles, ainsi qu'aux membres des milieux d'affaires désireux de participer à des programmes d'éducation permanente.

L'honorable Don Mazankowski, vice-premier ministre, inaugurerait officiellement le deuxième centre, qui aura son siège à l'Université de l'Alberta à Edmonton. Le troisième sera établi à l'Université de la Saskatchewan, à Saskatoon.

.../2

Canada

Par ailleurs, les subventions annuelles seront portées à 100 000 \$ pour chacun des cinq centres déjà en place, c'est-à-dire ceux de l'Université Dalhousie à Halifax (Nouvelle-Écosse), de l'École des Hautes Études commerciales à Montréal (Québec), de l'Université Western Ontario à London (Ontario), de l'Université du Manitoba à Winnipeg (Manitoba) et de l'Université de la Colombie-Britannique à Vancouver (Colombie-Britannique).

Le Ministre a en outre annoncé que des fonds seront affectés à des projets spéciaux relatifs aux études en administration internationale qui seront réalisés dans des universités canadiennes autres que celles où les centres ont été établis.

"Les conditions du commerce mondial se transforment rapidement sous l'effet de l'Accord de libre-échange entre le Canada et les États-Unis, de l'intégration européenne qui doit s'achever en 1992 et de l'essor économique de la région Asie-Pacifique. Le Canada a plus que jamais besoin d'entrepreneurs et de gens d'affaires au fait des échanges internationaux", a déclaré M. Crosbie. "En élargissant le programme d'études en administration internationale offert dans les universités canadiennes, le gouvernement prend une mesure capitale pour l'épanouissement au Canada d'une culturelle commerciale dynamique."

Le Programme des Centres d'études en administration internationale des affaires, institué en 1974, prépare des étudiants d'université à occuper des postes de gestion dans les industries d'exportation; il appuie les travaux de recherche et autres activités visant à mettre à la disposition des sociétés canadiennes les connaissances et compétences les plus actuelles en administration internationale des affaires.

Le Ministre a par ailleurs fait remarquer que les dernières initiatives prises dans le cadre du Programme sont conformes à une recommandation du Forum entreprises-universités - groupe indépendant formé d'éminents représentants de ces deux secteurs - qui a récemment invité les entreprises, le gouvernement et le milieu universitaire à accroître leurs efforts en faveur de l'étude et de l'enseignement de l'administration internationale des affaires.

- 30 -

- Personnes-ressources:
- 1) Abbie Dann  
Services des relations avec  
les médias  
Ministère des Affaires extérieures  
(613) 995-1874
  - 2) D.C. Knowles  
Centres de commerce international  
et opérations régionales  
Ministère des Affaires extérieures  
(613) 996-7104